

ANTWORT

AUF AKTUELLE FRAGEN

Was heißt bessere Arbeit der Volksvertretungen?

Ausgehend von den Leninschen Prinzipien für die Gestaltung der sozialistischen Gesellschaft hat unsere Partei die Macht der Arbeiterklasse stets gehütet und vervollkommen. Sie „ist der Punkt, auf den sich letzten Endes alle Wertschätzung unserer Freunde und alle Feindschaft unserer Gegner in der Welt konzentrieren“⁽¹⁾. Deshalb hebt der VIII. Parteitag in seiner Entscheidung erneut hervor, daß ein erstrangiges Anliegen unserer Partei darin besteht, die Arbeit zur weiteren Festigung der sozialistischen Staatsmacht zielstrebig fortzuführen.

Die bei der Vorbereitung und Durchführung der Wahlen zur Volkskammer gesammelten Erfahrungen weisen darauf hin, daß es darum geht, die Beschlüsse des Parteitages gemeinsam mit der Arbeiterklasse, den Genossenschaftsbauern, den Angehörigen der Intelligenz und allen Werktätigen zu verwirklichen.

Dieser Abschnitt unserer Arbeit dient so der vom VIII. Par-

teitag festgelegten Hauptrichtung der Arbeit der Partei zur weiteren Festigung der sozialistischen Staatsmacht. Sie besteht darin, „die zentrale Leitung und Planung zu qualifizieren und sie mit der wachsenden schöpferischen Aktivität der Werktätigen auf allen Gebieten wirksamer zu verbinden, das heißt das in unserer Verfassung verankerte und bewährte Leninsche Prinzip des demokratischen Zentralismus konsequent zu verwirklichen“⁽²⁾.

Festigung der sozialistischen Staatsmacht und Entfaltung der sozialistischen Demokratie sind ein untrennbares Ganzes. Es geht sowohl darum, die Arbeit des Staatsapparates, vor allem der zentralen staatlichen Leitung und Planung, ständig zu qualifizieren, als auch die

Mitarbeit der Werktätigen ausbauen und qualifizieren

Unsere Partei geht aus von der historischen Verantwortung der Arbeiterklasse, deren weiteres qualitatives Wachs-

Mitgestaltung der Werktätigen an der staatlichen Leitung ständig zu erweitern. Jeder Schritt zur entwickelten sozialistischen Gesellschaft ist deshalb verbunden mit einer Aktivierung der Tätigkeit der Volksvertretungen, der Festigung ihrer Verbindungen mit den Werktätigen, sowie deren Einbeziehung in die Arbeit der Volksvertretungen. Sie sind die gesellschaftlich staatliche Form, in der die Arbeiterklasse und ihre Verbündeten die politische Macht ausüben. Die Volksvertretungen sind die vollständigste Verkörperung des demokratischen Charakters unserer Staatsmacht.

Durch die Volksvertretungen ist unser Staat zu einer Macht geworden und wird es immer mehr, „die allen offensteht, die alles vor den Augen der Masse macht, die der Masse zugänglich ist, die unmittelbar von der Masse ausgeht“⁽³⁾. Durch die von der Partei geführten Arbeiterklasse wird „das ganze Volk zur Teilnahme, nicht nur an der staatlichen Verwaltung, sondern auch an der Macht, zur Teilnahme am unmittelbaren staatlichen Aufbau“⁽⁴⁾ herangezogen.

tum sich vor allem in der Produktion, im sozialistischen Wettbewerb, im Neuerwesen, in der Leitung und Planung